
69

３０卷３期
1

長庚紀念醫院成立至今三十多年，

對於一所超大型的教學級綜合醫院來說

，實在是相當淺短的歷史，卻已經躋身

於世界一流醫院之列，優良的服務品質

屢次獲得評鑑機構肯定，同時受到廣大

民眾的信賴。今天的長庚紀念醫院，醫

療技術和歐美先進國家的醫學中心並駕

齊驅、毫不遜色，甚至在肝臟移植等若

干領域，已經躍居世界領導地位，吸引

許多歐美及東南亞等地區醫師申請前來

接受訓練，實質上已經成為國際級的研

究及訓練中心。此外，為了配合本醫院

長遠發展需要而成立的長庚大學醫學院

，在研究及培養優秀醫學人才各方面，

也都獲得豐碩的成果和傑出的成就。可

以說是一步一腳印，開啟了國內醫療史

的新頁，值得我們全體同仁感到光榮與

驕傲。

據此種種而論，長庚紀念醫院的經

營發展可以說是十分成功。這當中，我

們要感謝醫院全體同仁的努力和付出，

同時更須感謝家 兄長期以來的認真投

入和有效領導。當年創辦長庚紀念醫院

，主要是鑑於國內醫療設施及水準都嚴

重不足，往往導致病患無法及時救治，

因而失去健康，甚至危及生命；家 父

就是因此而不幸亡故，所以當家 兄決

意創辦本醫院時，我不但完全認同，而

且也主動表達願盡一己之力共同捐資參

與。回首當時，我們根本是醫療事業的

門外漢，僅憑藉著一股回饋社會的使命

感，以及因應民眾對於醫療服務的迫切

需要，就毅然投入醫療服務事業，今天

看到本醫院在各方面了不起的成就，個

人不但感到十分欣慰，更覺與有榮焉。

唯一讓我內心過意不去的是，雖然

我以一位主要的捐資者而持續擔任醫院

董事，但由於長期以來，一直是專注在

企業內的經營工作上，所以醫院的經營

及領導重任，都是由家 兄一肩承擔。

而他從頭至尾也都無怨無悔，總是悉心

盡力而為，一如他對企業的經營態度，

無時無刻都是勤奮不休、精益求精，任

何事都要追求做到「止於至善」，因此

才有今天長庚紀念醫院的龐大規模和卓

越成就。

由於家 兄的辭世，這副重擔如今

已經轉移到我的肩上。對我個人而言，

雖然這個負荷不輕，但是這項醫療服務

工作，在我們兄弟攜手從事的各種社會

公益事業當中，是極為重要的一環，也

可以說是我們兄弟主要的人生志業所在

致醫院全體同仁文

◎長庚醫院 王永在董事長
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。因此，我本人當會竭盡所能，並且善

用數十年經營企業所累積的經驗和心得

，持續以回饋社會的情懷和使命感努力

以赴，促使本醫院服務人群、提升醫療

水準的目標宗旨，能夠持續發揚光大，

貫徹落實，以此而能求得無負於家 兄

，同時不愧於社會。

本醫院自成立以來均以「回饋社會

」、「利益眾生」的精神，提供國內外

所需的醫療關懷協助，長期以來都能夠

維持良好一致的服務品質，除了仰賴醫

護人員的愛心與耐心之外，也有賴於各

項醫療事務的規劃管理。未來，我本人

也樂觀期待，本醫院能夠以促進平民大

眾就醫便利性為前提，更進一步發揮過

去三十多年來所累積的良好實力及潛能

，規劃各項醫療事務管理，並勇於打破

自我本位的思維，貫徹落實「病患優先

」的服務理念。

為了達成這樣的使命，除了我本人

必須時時自我警惕、自我鞭策之外，同

時也需要醫院的同仁，基於共同的追求

目標，各自嚴守崗位，善盡本份，並且

在認為有其必要的時候，對醫院提出建

議，甚至對我本人提出建言，大家集思

廣益，攜手追求共同的美好發展前景。

▲長庚紀念醫院優良的服務品質屢次獲得評鑑機構肯定，深受廣大民眾的信賴

為向歷年來捐贈器官和大體者，

其遺愛人間、貢獻醫學研究之善行表達

追思感恩之意，98年 3月 28日（星期

六）下午3點，假長庚大學國際會議廳

舉辦「器官捐贈與大體老師追思大會」

。大會由長庚決策委員會主任委員陳昱

瑞先生擔任主席，長庚大學包家駒校長

與長庚醫院王正儀院長共同主持，邀請

衛生署代表、醫院醫師代表、學校師生

代表、捐贈者家屬以及受贈者與家屬等

預計一千人都將出席，透過器官受贈者

代表、學生代表致詞感恩追悼，並有長

庚大學弦樂團及曉韻合唱團於會中表演

。會後，所有與會者並將前往「遺愛人

間」紀念牌獻花，傳達後人對他們遺愛

人間精神最崇高的敬意與懷念。
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